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1. Begrüssung 

 
Die Präsidentin Christa Lichtsteiner heisst alle Anwesenden zur 103. Generalversammlung 

herzlich willkommen und gibt ihrer Freude Ausdruck, dass so viele Turnerinnen der 

Einladung gefolgt sind, dies ist für sie ein Ausdruck der Wertschätzung gegenüber des 

Vorstandes.  

 

Sie begrüsst von Seiten der Behörden die Einwohnerratspräsidentin und höchste Krienserin 

Anita Burkhardt, sowie Chris Kaufmann unsere Stadtpräsidentin und Turnerin. Im Namen 

des Turnerinnenvereins bedankt sich Christa für den grosszügigen Beitrag, den der Verein 

für die Abteilung Jugend immer wieder entgegennehmen darf. Diese finanzielle 

Unterstützung ermöglicht den Kindern tolle Turnstunden, unvergessliche Erlebnisse auch 

ausserhalb der Turnhalle und den Leiterinnen eine gute Ausbildung. Die Gratis-Benutzung 

der Hallen während der Woche ist für den Verein wichtig und wird sehr geschätzt. Dass die 

Behörde uns wahrnimmt und uns in unserer Arbeit unterstützt, freut uns sehr. Sie bittet 

darum, den Dank an den Einwohnerrat und den Stadtrat weiter zu leiten. Mit einem ersten 

kräftigen Turnerklatsch unterstützt die Versammlung die Dankesworte.  



 
 
Unser Fahnengötti Bruno Achermann, Fredi Stalder und Seppi Birrer (Turnverein Kriens) und 

Rolf Imgrüth, der Präsident der Sportkommission Kriens, werden ebenfalls herzlich begrüsst. 

Ganz speziell begrüsst Christa Andreas Weibel, David Reimann und Margrit Richoz. Sie 

freut sich, dass so viele Gäste sich an diesem Abend Zeit für den TiV genommen haben.  

 

Entschuldigt haben sich Rita Bettinaglio, Sabine Achermann-Richoz, die Gestalterin unseres 

Turntreffs, sowie Daniel Dziemba, Marco Frauenknecht und Häse Bolliger.  

 

Speziell werden folgende anwesenden Ehrenmitglieder begrüsst: Karin Haag, Renate Heini, 

Berthy Inäbnit, Regula Senn, Elisabeth Mühlebach, Margrit Richoz, Monika Rothenbühler, 

Monika Rüttimann, Martha Steiner, Doris Thürig, Regula Bernet, Doris Röthlin, Sales Steiner, 

Irene Schirm, Daniela Müller, Astrid Lang, Brigitte Stemmler, Martha Waltert, Dolores Wyler,  

Luzia Rytz, Yvonne Erni. 

 

Verschiedene Ehrenmitglieder, Leiterinnen und Turnerinnen haben sich entschuldigt. Sie 

werden nicht alle aufgezählt, danke aber dafür, dass sie sich die Mühe genommen haben, 

sich abzumelden. 

 

Ein besonderer Dank richtet Christa an die Fitnessriege Obernau, unter der Leitung von 

Helga Mattenberger, die heute Abend für den Einsatz vor und hinter den Kulissen 

verantwortlich ist. Die Versammlung würdigt dies mit einem herzlichen Applaus.  

 

Zwei Jahre, eine spezielle Zeit, vollgepackt mit vielen einzigartigen, der Situation 

angepassten Erlebnissen, liegt hinter uns. Freuen wir uns, wenn wir heute gesund und 

glücklich hier sein dürfen. Leider gehören aber auch traurige Erlebnisse zu unserem Leben. 

So können Verletzungen und Krankheiten unseren Alltag belasten. Christa wünscht allen auf 

diesem Weg gute Besserung, Zuversicht, Geduld und eine grosse Portion Gesundheit. 

 

Auch der Tod gehört zu unserem Leben. Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir uns von 

unserem Fahnengötti Seppi Wicki, von unseren Ehrenmitgliedern Werner Lustenberger und 

vor zwei Wochen von Hedy Schilter verabschieden. 

Zum Gedenken an die Verstorbenen erhebt sich die Versammlung einen Moment. Bei 

besinnlicher Musik denken wir auch an Familienangehörige, Freunde und Bekannte, von 

denen wir uns verabschieden mussten. 

 

Jeannette Schilliger schreibt das Protokoll zur heutigen GV. Veröffentlicht wird es digital auf 

unserer Homepage. Gedruckte Exemplare können beim Vorstand bezogen werden. 

 

Petra Herger fotografiert die wichtigsten Momente der GV. Ein herzliches Dankeschön an 

sie, dass sie diese Aufgabe übernommen hat.  

 

Christa informiert, dass die Getränke, Sandwiches und Kuchen vom Verein offeriert werden.  

 

Karin Haag macht Werbung für die Tombola, für die Vereinsjacke und für die 

Einkaufstasche. Die Artikel können bar oder per TWINT bezahlt werden. 

 

 
 

 

 

 



 
 

2.  Appell 

 
Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung und die Traktandenliste ordnungsgemäss und 

fristgerecht per Post im März 2022 versandt worden sind.  

Stimmberechtigt sind alle Aktiv-, Frei- und Ehrenmitglieder.  

Es sind 140 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, dies ergibt ein absolutes Mehr von 71 

Stimmen. 

 

 

 

3. Genehmigung der Traktandenliste 

 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt und die 103. GV somit ordentlich eröffnet. 

 

 

 

4.  Wahl der Stimmenzähler 

 
Folgende Personen stellen sich als Stimmenzählerinnen zur Verfügung:  

Tisch 1: Nina Graf   Tisch 2: Emma Grimm 

Tisch 3: Irene Schirm   Tisch 4: Olga Staubli 

Tisch 5 + Vorstand: Gaby Schmucki   

Die Stimmenzählerinnen werden einstimmig gewählt. 

 

 

 

5. Protokoll der letzten Generalversammlung 

 
Das Protokoll der 102. GV 2021 wird einstimmig genehmigt. Es handelt sich um ein 

Kurzprotokoll mit allen Stimmresultaten, da die GV 2021 schriftlich stattgefunden hat. 

 

 

 

6. Jahresberichte 

 
Mit Impressionen auf der Leinwand lassen wir das vergangene Vereinsjahr Revue passieren. 

Eine Auflistung der vom Vorstand besuchten Anlässe wird präsentiert.  

Leider bot das vergangene Vereinsjahr weniger Gelegenheiten für gesellige und sportliche 

Anlässe, dennoch gab es immer wieder schöne Momente der Begegnung. Einige dieser 

Momente werden mit Bildern quer durch das Vereinsjahr präsentiert. Die meisten der Bilder 

findet man auch auf unserer Homepage. 

 

Jahresbericht der Präsidentin  

 

Christa Lichtsteiner liest den Jahresbericht vor. Der Jahresbericht der Präsidentin ist dem 

Protokoll angehängt. 



 
 
Karin lässt über den Jahresbericht abstimmen. Der Jahresbericht wird mit einem kräftigen 

Applaus genehmigt. 

 

Die Jahresberichte der beiden TK’s haben die Präsidentinnen Fränzi Zemp und Karin Haag 

verfasst. Sie wurden im letzten Turntreff 1/2022 veröffentlicht. Es gibt dazu keine 

Ergänzungen.  

Die Jahresberichte werden einstimmig gutgeheissen. Christa bedankt sich bei Fränzi und 

Karin für ihre kompetente und engagierte Arbeit. 

 

Karin bedankt sich speziell beim Leiterteam der Geräteturnerinnen für ihren Einsatz in der 

Coronazeit. Diese Riege hatte am meisten mit den oft wechselnden Bestimmungen zu 

kämpfen. Als Anerkennung für den grossen Einsatz erhält das Team einen Zustupf. 

 

 

 

7. a Kassa- und Revisorenbericht 

 b Jahresbeiträge 

 c Budget 

 

a Kassa- und Revisorenbericht 

 
Die Kassierin Renate Heini informiert über den aktuellen Mitgliederbestand. In den 

Mädchenriegen und Jugi, der Tanzgruppe facette und im Geräteturnen bewegen sich 189 

Kinder und Jugendliche. Im MiKi-Turnen sind 57 Paare und im KiTu rund 67 Kinder aktiv. 

 

Bei den Erwachsenen sind 378 aktive und passive Mitglieder gemeldet.  

 

Im vergangenen Vereinsjahr sind 37 Turnerinnen und 6 Passivmitglieder ausgetreten. 3 

Frauen haben zur Passivmitgliedschaft gewechselt. 14 neue Turnerinnen durften wir in 

unserem Verein begrüssen. Der Mitgliederbestand per 1.1.2020 sieht wie folgt aus:  

 

217 Turnerinnen in den Aktiv-/Spielriegen  

  62 Turnerinnen in den Frauenriegen  

  24 Turnerinnen in den Seniorinnenriegen 

  25 turnende Ehrenmitglieder  

  11 nichtturnende Ehrenmitglieder  

  39 Passivmitglieder 

 

Ausführungen zur Jahresrechnung der TiV Frauen 

 

Die Einnahmen der Mitgliederbeiträge liegen rund Fr. 8'000.00 unter dem Budget. Im Jahr 

2021 betrug der Jahresbeitrag für alle Fr. 100.00 als Entgegenkommen (wegen Corona) und 

dies hat Mindereinnahmen verursacht. Wir haben für die Finanzierung dieser Reduktion auch 

die Rückstellung Jubiläum verwendet. Die vereinsunabhängigen Angebote konnten nicht wie 

gewohnt Einnahmen generieren. 

 

Der Gesamtertrag beträgt Fr. 46'396.24. 

  



 
 
Das Budget für die Entschädigungen konnte nicht ausgeschöpft werden (Einstellung 

Turnbetrieb). Bei den Anschaffungen haben wir uns für den Kauf der TiV-Taschen 

entschieden, bisher wurden aber erst rund ein Viertel der Taschen verkauft. 

 

Total belaufen sich die Aufwände auf Fr. 50'381.47. 

 

Somit schliesst unsere Rechnung 2021 mit einem Verlust von Fr. 3'985.23 ab. Das 

Reinvermögen per 30.11.21 beläuft sich auf Fr. 26'431.97. 

 

Ausführungen zur Jahresrechnung der TiV Jugend 

 

Die Gesamtsumme beträgt Fr. 52'619.04 und liegt rund Fr. 2'000 unter dem budgetierten 

Ertrag. Die Mitgliederbeiträge sind tiefer ausgefallen, obwohl der Turnbetrieb nur kurz nicht 

stattfinden konnte. Der Jugendförderungsbeitrag war rund 1'700.00 tiefer und auch der 

Artikelverkauf lief nicht top. Die J&S-Beiträge haben wieder mehr Geld (Fr. 5'300.00) in die 

Kasse fliessen lassen. 

 

Die Gesamtauslagen belaufen sich auf Fr. 45'020.20.  

 

Die Rechnung 2021 der TK-Jugend schliesst mit einem Gewinn von Fr. 7'598.84. Das 

Reinvermögen per 30.11.21 beläuft sich auf Fr. 50'971.64. 

 

Die Rechnung wurde am 19. Januar 2022 von den Revisorinnen Maria Grossi und Irene 

Stöckli geprüft. Die Revisorin Maria Grossi orientiert die Versammlung, dass die Buchhaltung 

sauber und korrekt von Renate Heini geführt wird. Sie dankt ihr für das grosse 
ehrenamtliche Engagement. Die Versammlung genehmigt die beiden Rechnungen 

einstimmig und erteilt der Kassierin wie auch dem Vorstand Décharge. 

 

 

b Jahresbeiträge 

 
Renate zeigt die Zusammensetzung der Jahresbeiträge. Sie bleiben gleich, dies wird 

einstimmig angenommen. Eine kleine Anpassung betrifft die Pilates-Riege, sie bezahlt neu 

ab Sommer den gleichen Beitrag wie die Leistungsriegen (180 Fr.), da sie in einem externen 

Kursraum trainiert. 

Die Rechnungen wurden anfangs Februar verteilt und die STV-Mitgliederausweise im März 

versandt. 

 

 

c Budget 

 
Der Ertrag für die Erwachsenen wird mit Fr. 55'600.00 budgetiert. Die Aufwendungen 

betragen Fr. 51'500.00.  

Das ergibt einen voraussichtlichen Gewinn von Fr. 4’100.00. 

 

Bei der Jugend wird der Ertrag mit Fr. 50'000.00 budgetiert. Die Aufwendungen betragen Fr. 

49’100.00.  

Somit können wir mit einem Gewinn von Fr. 900.00 rechnen.  

 

Beide Budgets werden ohne Gegenstimme genehmigt.  

 



 
 
Christa dankt Renate herzlich für die kompetente und professionelle Führung unserer 

Vereinskasse und die vielen zusätzlichen Finanz- und Administrationsarbeiten, die sie leistet. 

Die Arbeit wird vom ganzen Vorstand sehr geschätzt, und alle wissen, wie viel Zeit und 

Nerven es für diese umfassende Aufgabe braucht. Christa überreicht Renate ein Geschenk 

für ihre grosse, aufwändige Arbeit. 

 

 

PAUSE 

 

 

8. Jahresprogramm 2022 

 
Christa stellt das Jahresprogramm vor. Dieses ist auf der Homepage ersichtlich. Es liegen 

gedruckte Exemplare beim Eingang auf. Das Jahresprogramm wird einstimmig 

angenommen. Das ausführliche Jahresprogramm kann man auf der Homepage des 

Turnverbandes nachlesen. 

 

 

 

9. Demissionen 

 
Im letzten Jahr konnten wir Rita Bettinaglio, die aus dem Vorstand ausgetreten ist, nur im 

kleinen Kreis verabschieden. Sie war zweimal im Vorstand. Leider ist sie gesundheitlich 

verhindert. Deshalb machen wir für sie einen doppelten Turnerklatsch. Wir werden ihr ein 

Blumengesteck vorbeibringen. 

 

Fränzi Zemp meldet folgende Rücktritte aus der TK Frauen:  Cornelia Lichtsteiner und 

Patricia Marchesi. Fränzi bedankt sich bei den Frauen herzlich für ihr grosses Engagement 

und wünscht ihnen alles Gute für die Zukunft. 

In der TK Jugend gibt es drei Demissionen: Chrige Meier, Shana Meister und Denise De 

Burra. Karin dankt den drei Frauen für ihren grossen Einsatz und wünscht ihnen alles Gute 

für die Zukunft.  

 

Die Verabschiedeten erhalten ein Geschenk und einen grossen Applaus.  

 

 

 

10. Wahlen 

 
Es ist ein Wahljahr. 

 

Der Vorstand wird einstimmig für zwei weitere Jahre gewählt. 

 

Als Vizepräsidentin übernimmt Karin die Wahl der Präsidentin. Auch die Präsidentin Christa 

Lichtsteiner wird einstimmig für zwei weitere Jahre gewählt. Karin überreicht ihr im Namen 

des Vorstandes ein Geschenk und dankt ihr für ihre grossartige Arbeit. 

Christa freut sich sehr, dass sie auch während der nächsten zwei Jahre mit den engagierten 

Vorstandsfrauen den Turnerinnenverein leiten und präsidieren darf. 

 



 
 
Fränzi stellt die neuen Leiterinnen vor. Es sind dies Renate Heini (Silberfüchse), Doris 

Amstad (Silberfüchse) und Vreny Cavigelli (Leiterin Fit-Gym). 

 

Karin Haag stellt die neuen Leiterinnen der TK Jugend vor: Nicole Fischer (GeTi), Julia 

Reichle (GeTi), Fadila Spielmann (facette) und Celina Pan (facette). 

 

Alle neuen Leiterinnen werden mit einem herzlichen Applaus gewählt und erhalten eine 

Rose.  

 

Als Revisorin stellt sich Irene Stöckli (Fitnessriege Obernau) nochmals für ein Jahr zur 

Verfügung. Neu wird sie von Martina Petermann (fit ond gsond) unterstützt.  

 

Nächstes Jahr sind die Frauenriege und die Riege «fit ond gsond» für die Mithilfe an der GV 

verantwortlich. 

 

 

 

11. Auszeichnungen, Ehrungen und Verdankungen 

 
Der Vorstand möchte vier Frauen die Ehrenmitgliedschaft verleihen.  

 

Astrid Lang hält die Laudatio für Margrit Bucheli. Margrit Bucheli ist schon 65 Jahre im TiV 

und hält immer noch der gleichen Riege die Treue (Vital-Alter egal). Sie ist eine sehr 

gesellige Frau und immer gut gelaunt. Familie und Natur sind ihr sehr wichtig. Mehr als 10 

Jahre war sie verantwortlich für das «Orangenwägeli».  

 

Jeannette Schilliger hält die Laudatio für Doris Martinu. Doris Martinu ist 62 Jahre Mitglied 

des TiV und turnt in der «Fit ond Gsond»-Riege. Während 13 Jahren war sie Leiterin der 

Fenkernriege. Neben der Familie und dem Turnen hat sie weitere Hobbies, so geht sie 

regelmässig ins Fitness, fährt gerne Velo, tanzt gern und liebt die Fasnacht. 

 

Karin Haag hält die Laudatio für Chantal Klaus. Chantal Klaus hat als junge Frau im Jahr 

2010 das Jugi Leiterinnenteam verstärkt. 2017 wurde sie in den Vorstand gewählt und hat 

die Aufgabe als Hallenverantwortliche übernommen. Ihre wertvolle Arbeit wird sehr 

geschätzt. 

 

Renate Heini hält die Laudatio für Christa Lichtsteiner. Christa Lichtsteiner kam im Jahr 2008 

zum TiV. Sie ist sehr gerne unter Leuten und immer zu begeistern für einen Event, einen 

Ausflug oder eine Diskussion. 2013 wurde sie als Medienverantwortliche in den Vorstand 

gewählt und hat unser Vereinsorgan, den Turntreff, entscheidend mitgeprägt. Seit 2017 ist 

sie Präsidentin. Sie ist immer bestens vorbereitet, sehr hilfsbereit und führt den Vorstand 

souverän und mit viel Herzblut. 

 

Die vier Frauen werden mit einem herzlichen Applaus gewählt. 

 

 

 

 



 
 
Zum dritten Mal werden Leiterinnen und Funktionäre, die sich in unserem Verein engagieren, 

mit einer Treueprämie belohnt. Ab einem Einsatz von 10 Jahren werden die Frauen auch 

von der Delegiertenversammlung des Turnverbandes Luzern, Ob- und Nidwalden geehrt. 

30 Jahre   Astrid Lang    Leiterin 

25 Jahre   Renate Heini   Leiterin Seniorinnen, Vorstand, ehemalige   

Leiterin Kinderschwimmen und 

Mukiturnen 

15 Jahre   Karin Haag    Leiterin MäRi, KiTu, J&S-Coach, Vorstand  

  5 Jahre   Laurent Besson   Leiter 

  5 Jahre   Chrige Meier    Leiterin 

  5 Jahre   Judith Zurfluh    Leiterin 

  

Fränzi und Doris überreichen allen Geehrten ein Geschenk.  

 

Christa gratuliert den vielen Frauen, welche immer wieder wertvolle Kurse besuchen oder 

Weiterbildungen absolvieren. Dank ihnen können die Turnerinnen zeitgemässe, interessante 

und abwechslungsreiche Turnstunden geniessen. 

Vreny Cavigelli, Renate Heini und Doris Amstad haben erfolgreich einen esa-Leiterkurs 

absolviert. 

 

Während des vergangenen Vereinsjahres war es für viele Mitglieder nicht möglich, immer bei 

den Turnstunden dabei zu sein. Deshalb werden wir erst im laufenden Vereinsjahr wieder die 

Absenzenlisten führen und fleissige Turnerinnen mit einem Glas Honig belohnen. 

 

Nachfolgende Turnerinnen werden für ihre langjährige Vereinstreue geehrt:  

  

65 Jahre   Margrit Bucheli, Milly Wicki 

  

50 Jahre   Theres Bechtiger, Vreni Haas 

 

45 Jahre  Cécile Albisser, Hilda Bründler, Edith Erni, Lorelies Müller,  

   Giuseppina Sifrig 

 

40 Jahre  Margrit Burkart 

 

35 Jahre  Rösli Imhof, Rös Kaufmann, Helga Mattenberger,  

Jacqueline Zimmermann 

 

30 Jahre Ursula Amrein, Martha Burch, Sandra Enz, Esther Fuhrer, Astrid Lang, 

Ingrid Mischol 

 

25 Jahre Pia Birrer, Beatrice Muri, Mary Noser 

 

20 Jahre Daniela Geiser, Corinne Helbling, Christiane Kaufmann,  

 Christine Kaufmann, Heidy Zemp 

 

15 Jahre Nicole Birchmeier, Susanne Haas, Sandra Job, Jeannette Schilliger, 

 Luzia Spaar, Iride Gleichauf 

 

 



 
 
Christa bedankt sich bei den guten Geistern, welche für den Verein im Hintergrund wertvolle 

Arbeit leisten. Ein Geschenk bekommen Sabine Achermann-Richoz (Gestaltung Turntreff), 

Margrit Richoz (Betreuung und Organisation Ehrenmitgliederanlässe), Petra Herger (Fotos), 

Andreas Weibel (ehemaliger Betreuer Webseite), David Reimann (neuer Betreuer 

Webseite), Priska Marro (Fahnendelegation), Yvonne Erni und Regula Bernet (Organisation 

TK-Dankesessen), Daniela Birrer (Designerin unserer Vereinstasche und Flyer Jugend), 

Barbara Bolzern und Astrid Lang (innovative, digitale Turnlektionen während der 

Coronazeit). 

Diese Liste ist nicht vollständig, da sehr viele Personen uns unterstützen. Wir sind froh, wenn 

die Mitglieder uns Hinweise geben, wer jeweils eine Auszeichnung oder eine Erwähnung 

verdient. 

Mit einem kräftigen Applaus drückt die Versammlung ihren Dank aus. 

 

 

 

12. a Antrag: Zusammenführung der Kassen 
 

Der Vorstand beantragt, die beiden Kassen Erwachsene und Jugend zu einer Kasse des TiV 

Kriens ab 01.12.2023 zusammenzuführen. Mit dem Zusammenschluss würde die 

Buchführung einfacher und effizienter. Viele Ausgaben betreffen beide Abteilungen 

(Turntreff, Sitzungsgelder, TK-Essen, Weiterbildungskosten, Druckkosten, Mieten…). Es 

entstehen zusätzliche Kosten für das Führen von zwei Konten. 

Trotz Zusammenführung würde die Transparenz erhalten bleiben, zum Beispiel 

Jugendförderbeiträge bleiben weiterhin bei der Jugend. 

Margrit Richoz und einige andere Mitglieder haben Bedenken, dass das Geld, das für die 

Jugend bestimmt ist, auch wirklich bei der Jugend zugute kommt. 

Renate Heini erklärt nochmals, wie auch bei einer gemeinsamen Kasse verschiedene 

Kontostellen geführt werden, und das Geld so in die richtige Abteilung gelangt. 

Iride Gleichauf befürwortet den Zusammenschluss, um die Kassenführung zu vereinfachen. 

Sie gibt zu bedenken, dass es immer schwieriger wird, Leute für ehrenamtliche Aufgaben zu 

finden. 

Laurent Besson fragt nach, ob sich für die einzelnen Riegen etwas ändert. 

Renate Heini erklärt, dass für einzelne Riegen alles so bleibt, wie bisher. 

 

Der Antrag wird mit 124 Stimmen angenommen. Es gibt 9 Gegenstimmen und 7 

Enthaltungen. 

 

 

 b Antrag: Anpassung Statuten Art. 17 
 

Der Vorstand beantragt die Anpassung des Artikels 17 der Statuten des TiV Kriens im 

Wortlaut wie folgt (Anpassung fett gedruckt):  

 

Art. 17 Einberufung der Beschlussfähigkeit 

Die Einladung zur Generalversammlung erfolgt schriftlich, via Vereinsorgan oder digital mit 

Bekanntgabe der Traktanden. Diese hat mindestens 20 Tage vor der Versammlung zu 

erfolgen. Die auf diese Weise einberufene Generalversammlung ist beschlussfähig. 

 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 



 
 

 c Anträge 

 
Aus der Versammlung sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

13. Verschiedenes 
 

Anita Burkhardt begrüsst die Versammlung und freut sich, dass sie anwesend sein darf. Als 

Einwohnerratspräsidentin geht sie gerne an solche Versammlungen, um danke zu sagen für 

die vielen ehrenamtlichen Aufgaben, die in den Vereinen geleistet werden. Sie freut sich, 

dass sie Christa Lichtsteiner zu ihrer Ehrenmitgliedschaft gratulieren darf. Sie ist beeindruckt 

von so viel Frauenpower, und dass sich im TiV nach Demissionen Nachfolgerinnen finden 

lassen. Sie findet, dass dies den Verein auszeichnet. Sie bedankt sich herzlich und wünscht 

weiterhin viel Freude an der Bewegung und am Zusammensein. 

 

Chris Kaufmann als Stadtpräsidentin und als Mitglied des Vereins richtet das Wort an die 

Versammlung. Ihre politische Karriere wurde im TiV gestartet, als es darum ging, mit 

Vertretern der Gemeinde über die neue Vereinsordnung zu diskutieren. Dieses Mitwirken 

fand sie so spannend, dass sie weitergemacht hat, und es folgten verschiedene Ämter. 

Was wären Gemeinden ohne Sportvereine. Sie machen Gemeinden attraktiv. Am TiV gefällt 

ihr die Offenheit für alle Generationen, das umfassende Angebot, aber auch die 

lebenslangen Freundschaften, die gepflegt werden. Es ist ihr sehr bewusst, wie viel Arbeit im 

Vorstand steckt und wie wichtig diese Arbeit ist. Sie bedankt sich herzlich beim Vorstand. 

Sie macht Werbung für einen überparteilichen Frauenanlass der am 23.06.2022 im 

Stadthaus stattfinden wird. Infoflyer liegen auf. 

 

Fredy Stalder bedankt sich für die Einladung und ist sehr beeindruckt, wie die Präsidentin 

und der Vorstand durch den Abend geführt haben. Er bedauert, dass beim ihm im TV-

Vorstand viele Stellen vakant sind. Er gratuliert den neuen Ehrenmitgliedern. Für die Zukunft 

wünscht er dem TiV und allen Anwesenden alles Gute und viel Glück. Er überreicht dem 

Vorstand Glückskäfer. 

 

Die Tombolapreise werden gezogen. 

 

Mit einem letzten kräftigen Applaus bedankt sich die Versammlung bei der Fitnessriege für 

die schöne Dekoration und den Einsatz für unser leibliches Wohl.  

 

Christa bedankt sich für die Aufmerksamkeit und wünscht allen ein freundschaftliches, 

sportliches und erfolgreiches Vereinsjahr 2022. Sie schliesst die 103. GV um 22.40 Uhr. 

 

 
Kriens, 21.05.2022 

 

Für das Protokoll 

 

 

 

 
Jeannette Schilliger 



 
 

Jahresbericht 2021 der Präsidentin  

An unserer GV vom 20. Januar 2017 habt ihr mich als eure Präsidentin des TiV 

Kriens gewählt. Dies ist nun schon 5 Jahre her. Es waren 5 abwechslungsreiche, 

spezielle, einmalige, besondere, intensive und aussergewöhnliche Jahre. 

Das letzte vergangene Vereinsjahr wird wohl allen in besonderer Erinnerung 

bleiben. Es war ein Jahr, das bereits mit einer einmaligen, etwas anderen GV, 

so hoffe ich wenigstens, begann. 

Am 23. Januar 2021 trafen wir, Maria Grossi, Karin Haag und ich, uns zur 

Auszählung der schriftlich abgehalten GV. 234 Abstimmungsbriefe waren 

eingegangen, eine stolze Anzahl. Viele liebevolle Mitteilungen und süsse 

Beilagen habt ihr den Stimmbriefen beigelegt. Nochmals herzlichen Dank! Alle 

neu gewählten Leiterinnen erhielten ein kleines Begrüssungsgeschenk. Wir 

freuten uns sehr, dass wir auch Mirjam Martinu Reimann als neue 

Vorstandsfrau begrüssen durften. Im Vorfeld verabschiedeten wir Rita 

Bettinaglio in kleinstem Rahmen aus unserem Vorstand.  

Die Gesundheit all unserer Mitglieder war uns stets enorm wichtig. Deshalb 

war es uns ein Anliegen, dass wir die Vorgaben des Turnverbandes und des 

Bundes zur Eindämmung der Pandemie stets im Fokus hatten.   

Dennoch fanden wir immer wieder Momente, in denen wir einander begegnen 

konnten.  

Die Jahresberichte der beiden TK- Präsidentinnen Fränzi und Karin beinhalten 

viele verschiedene Veranstaltungen der Jugend und der Frauen. Auch wurden 

bereits die meisten Anlässe des vergangenen Vereinsjahres mit Bildern und 

Texten im Turntreff beschrieben. Liebe Fränzi und liebe Karin für eure 

engagierte, motivierte und fantasievolle Gestaltung der verschiedenen Anlässe 

der Jugend und der Frauen danke ich euch von Herzen!  

Denn, wer den Turntreff liest, ist immer gut informiert. Liebe Mirjam, 

herzlichen Dank für deine kompetente Arbeit für den Turntreff und die 

engagierte Zusammenarbeit mit Sabine Achermann! Ihr zwei seid ein tolles 

Team. 

Somit beschränke ich mich auf ein paar wenige Anlässe des vergangenen 

Vereinsjahres: 

Mich freute es sehr, dass fast alle zu ehrenden Turnerinnen am 19. Juni unserer 

Einladung gefolgt sind. Bei Kaffee, Tee, Gipfeli und Kuchen konnten wir die 



 
 

begehrten und wohlverdienten Geschenke und Prämien überreichen. 

Herzlichen Dank an alle Turnerinnen und Leiterinnen für eure Treue zum TiV! 

Am 17. September durfte ich zusammen mit unserer Fahnendelegation und 

einigen Vorstandsfrauen Manuela Schär, 5-fache Medaillengewinnern der 

Paralympics in Tokio, auf dem Stadtplatz begrüssen. Herzlichen Dank an die 

Fahnendelegation unter der Leitung von Priska Marro! Immer wieder steht ihr 

im Einsatz, bei schönen wie auch traurigen Momenten. 

Yvonne und Regula verwöhnten und überraschten uns beim TK-Essen im 

Oktober mit dem Motto „Schweiz- Bünzli, typisch, schweizerisch, einfach 

schön…“ wieder einmal besonders. Herzlichen Dank für euren kulinarischen, 

spielerischen und freundschaftlichen Einsatz! 

Obwohl du Fränzi, uns als Schachteln bezeichnet hast, habe ich den 

Vorstandsausflug sehr genossen. Knobbelspiele finde ich einfach genial und 

immer wieder eine Herausforderung. Liebe Doris Herzlichen Dank fürs 

Organisieren dieses tollen Events!  

Im Verlauf des letzten Vereinsjahres leitete ich acht ordentliche 

Vorstandssitzungen. Teilweise führten wir die Sitzungen online durch, was mich 

und uns immer wieder vor technische Herausforderungen stellte. Danke liebe 

Vorstandsfrauen, dass ihr mit mir diese technischen Hürden gemeistert habt! 

Ich nahm zudem auch an Anlässen des Turnverbandes Luzern, Ob- und 

Nidwalden teil. Die Leitung des Turnverbandes ist immer stets bemüht, dass 

wir an der Basis gut informiert sind. Herzlichen Dank an Evi Hurschler, für ihre 

weitsichte Arbeit im Turnverband LU, OW und NW! 

Die Besuche der Informationsveranstaltungen der VKS und der 

Sportkommission Kriens gehören ebenfalls zum jährlichen Programm als 

Präsidentin. Das verknüpfte, weitsichtige Denken und sportliche Miteinander 

ist in diesen Gremien sehr wichtig. Herzlichen Dank an alle Verantwortlichen, 

so z. B. Fredi Stalder und Rolf Imgrüth, die sich für die Krienser Sportvereine 

einsetzen! 

 

Ihr habt sicher bereits gemerkt, dass mir das „Dankesagen“ sehr wichtig ist. 

Unser TiV Kriens lebt durch seine Mitglieder, durch euch. Durch euch 

Turnerinnen, Leiterinnen, Riegenchefinnen, Vorstandsfrauen und Helferinnen. 

Danke euch allen für all das gemeinsam Erlebte, die tolle Zusammenarbeit, 

eure vielfältige Arbeit, euer Engagement, euer Vertrauen, eure Unterstützung, 



 
 

eure Begeisterung, euer Wohlwollen, euer Mitmachen im TIV, euren Stolz zum 

TIV zu gehören und vor allem für eure Freundschaft. Wir haben gemeinsam die 

Herausforderungen der Pandemie während den letzten Jahren gemeistert. 

 „Alleine ist man stark, gemeinsam unschlagbar!“  

So freue ich mich auf das nächste Vereinsjahr gemeinsam mit euch! 

 

Kriens, den 13. Mai 2022 

 

Eure Präsidentin 
 


